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日  時：平成 30年 6月 27日（水）18時 30分 ～20時 00分 

場  所：金屋地区多目的研修施設 

対象地区：金屋 

参加人数：32名 

 

■要望、質疑応答 

内   容 

〇道路拡張について 

（市民から） 

平成２８年度のまちづくり懇談会から、町会要望として道路拡張についてお願いしてい

るが、その後に地籍調査を行って境界が確定したとのことであったため、今後拡張を検討

いただきたい。 

 

（市から） 

・境界も確定し、今年の３月で登記も終了したので、財政状況にもよるが、平成３１年度

から２年ぐらいで実施するような計画で考えている。 

 

〇ＬＥＤの更新について 

（市民から） 

 街灯のＬＥＤ化により、光熱費の支出がとても安くなっており感謝する。今後、年数が

経過して更新が必要となると町会負担だけではできないと思うので、更新について考えて

いただきたい。 

 

（市から） 

・ＬＥＤの耐用年数が経過すれば、少しずつでも更新していかなければならないと思うが、

現在のところ更新については考えていない。要望として受け止め、検討はしていく。 

 

〇金屋納涼祭について 

（市民から） 

 ８月１８日に行う金屋納涼祭に、市長の出席を願いたい。 

 

（市から） 

・ご案内いただいて、日程が空いていれば出席を考えたい。 

 

○自然の森での外国人対応について 

（市民から） 

 先般、自然の森に外国人が自転車で来たが、その際に自転車が故障して助けを求めてい

たが、なかなかコミュニケーションが取れなかった。町会長の奥さんらで対応できたが、
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自然の森はインターネットでも結構知られているそうで、これからも外国人が来ると思う。 

何か事故等があったときに、コミュニケーションを取れる体制が必要だと思うがどうか。 

 

（市から） 

・海外からの観光客も増え、インバウンド対応として尾上地域であれば猿賀公園と盛美園

を中心に、Wi-Fiの設置や英語・中国語・韓国語の看板表記もしているが、自然の森ま

で自転車で外国人の方が来ているとは知らず、手が回っていなかった。 

・市では今年からサイクルツーリズムを実施しようとしており、これらを含めてどういう 

ことができるかを考えて検討したい。 

 

○自然の森における自転車の乗り入れ禁止等について 

（市民から） 

 自然の森に行くまでにかなり急勾配な坂がある。子どもが自転車で乗り入れることもあ

るが、下り坂を勢いよく下っており事故を心配する。中・高校生が主であるが、自転車の

乗り入れを禁止するなどの対応策を考えて欲しい。 

 

（市から） 

・小・中学生であれば校長先生を通して注意もできるが、自転車の乗り入れ禁止について

はどのような方向でやればいいのか持ち帰って検討したい。 

 

○自然の森等の道路と交差する道路の「止まれ」の標識について 

（市民から） 

 マチイ堰の水路に沿って通っている道路と、自然の森へ向かう道路を含め、山に向かっ

ていく道路が交わる部分に一時停止の標識があるが、ほとんどが一時停止せずにいる状況

が見られ、自然の森へ自転車の乗り入れも多いので事故を心配する。標識の「止まれ」が

見えなくなっている所もあるので、道路に「止まれ」を書くなど、事故が起きる前に何か

しらの対応をお願いしたい。 

 

（市から） 

・状況を確認しながら、関係各課とも協議しながら検討していきたい。 

・止まれの標識であれば総務課でも関係があるので、場所を確認して対応したいと思う。 

 

○ＡＥＤの設置について 

（市民から） 

 町会の記録では、この金屋地区多目的研修施設を延べ７千人以上使っている。中・高生

のファームステイでもこの施設を使用しており、何かあった時を考えるとＡＥＤが必要だ

と思うので、設置をお願いしたい。 
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（市から） 

・現在はコンビニや温泉施設など、２４時間で対応できる施設で徐々に増やしてはいるが、

今年度の事業には計画されていないので、どのような形がよいのか検討したい。 

・集会所に設置という希望は多いが、毎日２４時間開いているわけではないという理由で、

設置を見送っている状況でもある。使っても使わなくても７年程度で更新しなければな

らないということもあるので、どの場所に必要であるかを検討していきたい。 

 

○平川市のＰＲや国登録有形文化財の活用について 

（市民から） 

 平川市は住みよいが知名度が低いと思うため、もう少し情報発信をして欲しいと思う。 

金屋では国登録有形文化財として４０の農家蔵が指定されており、ＮＰＯ法人としてイベ

ントを開催しているが、平川市をアピールする上でも、もっと活用して知名度アップにつ

なげて欲しいと思う。 

 

（市から） 

・市としてはシティプロモーションに力を入れ、ホームページやＳＮＳを活用しながら全

国へ情報発信しているが、簡単には知名度は上がってこないものである。ＰＲしていく

のは大事なことなので続けていく。 

・６月議会にも質問があり、農家蔵については観光客に対してわかりやすい表示物を設置

してもらいたいという内容であったが、教育委員会は文化財の関係で考える必要があり、

観光客となると商工観光課になるため、今後協議しながら検討していくとしている。 

・ＰＲ活動としては、Ｕターン、Ｉターンを狙って東京や仙台で交流の場を作っているが、

今年度は住んだり体験したりを組み合わせて計画しており、ＰＲに努めたいと思ってい

る。 

 

○おのえねぷた祭りについて 

（市民から） 

 おのえねぷた祭りについて、商工会でも人が足りず限界だということで、来年度から実

施しないという話になったが、市で何かしらできることはないか。 

 

（市から） 

・来年度実施しないと正式には聞いてなかったが、行政で何か行うというのはなかなか難

しい。やり方の詳細がよくわからないが、尾上で続けていくためには、やはり実行委員

会を作って運営していくしかないと思うので、運営主体をどうするのかという問題を考

えながら検討する必要があると思う。 

 

 



- 4 - 

 

○新庁舎の非常階段等について 

（市民から） 

 平面図に書かれていないが、２階と３階部分に非常階段のような外階段はないのか。火

災など起きた際には、外から逃げれる階段が必要に思えるが。 

 

（市から） 

・今の図面では外の非常階段はないので、問題ないものなのか設計者に聞いてみる。 

・階段は内部に２箇所あり、今の本庁舎や尾上庁舎と同様に、火災が起きた際は防火扉が 

閉まり、階段自体が１つの部屋になって煙が入ってこないという作りにすることで考え

ている。防火扉の小さな扉を手動で開けて、階段に出入りすることになる。 

 

（市民から） 

 平面図に非常階段やトイレといった表示がないので、明記していただければと思う。 

 

（市から） 

・今の平面図に表記されていないが、実施設計の段階で表示するのでご了承いただきたい。 

 

○生活支援体制整備事業について 

（市民から） 

 町会の皆さんがよく知らないので、生活支援体制整備事業について説明願いたい。 

 

（市から） 

・生活支援体制整備事業とは、要介護状態になる前に予防するという内容で、これまで市

町村で実施していたが、町会や地域でも介護予防の一部を担っていただくという趣旨で

ある。 

・具体的には、通いの場として町会の会館などに集まり、体操やレクリエーションの実施

やコミュニケーションの場にして介護予防していくという内容になるが、実施できる所

から徐々に進めていきたいと思っている。 

 

○振り込め詐欺について 

（市民から） 

 市役所の会計課を名乗って、還付金だといって振り込め詐欺が発生していると聞くが、

対応など考えているのか。 

 

（市から） 

・市からは還付金がありますと電話することはない。全部文書の通知であるので、まずそ 

こを知っていただいて、不審な電話があった際には警察へ連絡していただきたいと思う。 
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○りんご園視察の感想と黒星病対策について 

（市民から） 

 本日、市長はりんご園の視察をしたが、その感想と先日県へ要望した黒星病対策の概要

をお教え願いたい。 

 

（市から） 

・市内６箇所を視察したが、今年は開花中の天候が悪かったため心配されたが、結構よい

りんごができているという印象を受けた。 

・ただ、黒星病については、防除のやり方にそれぞれ違いがあるせいか、付いている所と

そうでない所と極端な状況である。黒石のりんご試験場のデータを見ても、今年は黒星

病の菌の飛散率が高くなっており、しかも今まで効果のあったＥＢＩ剤が効かなくなる

菌も出てくるといった状況である。 

・県には、ＥＢＩ剤に変わる治療効果のある薬を早く出して欲しいとお願いしており、２

社で開発しているそうだが、市販されるまではあと５～６年かかるので、今は防除回数

を増やすなど予防を徹底することしか防ぐ方法がないのかなと思っている。 

・その他、県には黒石のりんご試験場の職員を削減しないよう要望した。行政としても国

や県に要望していくが、生産者にも頑張っていただきたいと思っている。 

 

○駐車場の舗装と柵の整備について 

（市民から） 

 この研修施設の前にある駐車場は、市と３年契約して借りているが、アスファルト舗装

にできないものか。また、道路側の柵が曲がっているので修繕してもらえないか。 

 

（市から） 

・舗装の件については町会負担が発生する。金屋地区は２６０世帯なので、３割の負担が

発生することになるが、それを了解いただければ実施することも可能なので検討いただ

きたい。 

・柵については終了後に確認したいと思う。 

 

 


